

Culte 7 septembre 2025, Baptême Aurianne et Elina Martineau, Mouchamps

Musique : On écrit sur les murs

Accueil :

Nous sommes dans la joie aujourd'hui, joie de nous retrouver pour entendre la Parole de Dieu, joie de nous retrouver pour faire communauté, joie de nous retrouver pour accompagner Aurianne et Elina, leurs parents et leurs amis dans ce signe de l'amour de Dieu qu'est le baptême. Joie enfin de nous retrouver pour louer le Seigneur qui est à l'origine de toutes choses.

Seigneur, en ce matin, nous te demandons de nous faire grâce de ta présence, que ton amour nous touche et nous apaise, nous te le demandons par ton fils Jésus qui nous a dit : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux »

Comme nous allumons ces flammes, que ton Esprit de feu nous embrase et nous éclaire aujourd'hui. Amen

Spontané : Venez le célébrer

Louange : ??

Nous louons le Seigneur,

Seigneur, nous te louons parce que tu nous aimes et que nous sommes tes enfants.

Nous te louons pour Jésus-Christ vivant au milieu de nous.

Nous te louons pour l'Esprit Saint qui nous rassemble malgré nos différences et qui fait de nous un seul peuple, ton peuple !

Oui, nous te louons pour ce jour qui nous fait entrer dans la joie de ton Royaume, et nous chantons ta gloire ! Alléluia ! Amen

Cantique : Grandes et merveilleuses

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Accueil

Melissa et Gaëtan, vous avez demandé que vos enfants Aurianne et Elina reçoivent le baptême. Avec les parrains et marraines, veuillez vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une grande joie.

« Des personnes amenaient à Jésus aussi des nourrissons pour qu'il les touche. En voyant cela, les disciples leur firent des reproches. Mais Jésus fit approcher les enfants et dit : 'Laissez les enfants venir à moi ! Ne les en empêchez pas, car le règne de Dieu appartient à ceux qui leur ressemblent. Je vous le déclare, c'est la vérité : celui qui ne reçoit pas le règne de Dieu comme un enfant n'y entrera pas.' »

Confession de foi : ??

Nous confessons la foi chrétienne :

Je crois en l'histoire comme histoire de salut, histoire de la libération de l'humain, de tous les hommes et de toutes les femmes.

Je crois que Dieu nous accompagne tous dans notre aventure humaine et que seule sa présence est éternelle.

Je crois que Jésus est vivant, ressuscité, source de l'Esprit, qu'il est une personne présente, qu'il peut être l'ami des humains et que cette amitié peut faire le but de toute une vie.

Je crois en l'Esprit qui anime aujourd'hui les grandes poussées de libération qui tendent vers une universalité humaine, concrète, diverse, capable dès lors de communion, faite de l'égale dignité et de la libre rencontre des humains, des ethnies, des cultures.

Je communie à l'espérance de tous ceux et celles qui sont convaincues qu'une terre de respect, de justice, d'égalité et d'amitié est possible. Je me sens solidaire de ceux et de celles qui en ont fait le combat de leur vie.

Je souhaite qu'entre chrétiens et chrétiennes, hélas divisées, nous soyons capables de célébrer ensemble notre amour pour Jésus-Christ et pour l'humain qui dépasse nos querelles d'un temps. Amen

Spontané : Libre de nos chaînes

Instruction Elie

Melissa et Gaëtan vos filles vont être baptisées au nom du Père qui leur a donné le souffle de la vie. Elles vont être baptisées au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour elles, qui les appelle à sa suite. Elle vont être baptisées au nom du Saint-Esprit qui fera naître en elles la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

Baptême

Dialogue avec les enfants autour de l'eau,

Épiclese Elie

Nous prions :

Notre Dieu, nous te louons pour le baptême, source de résurrection. Envoie ton Esprit sur cette assemblée, afin que nous reconnaissons, dans l'eau versée, le signe de ta grâce.

Que ton Esprit demeure en Aurianne et Elina afin qu'elles gardent toujours au cœur l'assurance que tu es pour elles : Père, Frère et Esprit d'amour. Amen

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, il nous connaît chacun par notre nom Gaëtan et Mélissa, quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Aurianne

Aurianne, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Pour toi aussi, cette parole est vraie : « Dieu a tellement aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle. »

Silence et instrumental

Melissa et Gaëtan quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Elina

Elina, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Pour toi aussi, cette parole est vraie : « Rien ne pourra jamais te séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus Christ »

Engagements des parents :

Engagements des parrains-marraines :

Engagements (Elie)

Melissa et Gaëtan, parrains, marraines, nous avons baptisé Aurianne et Elina, comme vous le faites aujourd'hui, vous vous efforcerez de vivre avec elles dans la communauté chrétienne où elles entendront parler de Jésus-Christ et découvriront l'amour de Dieu. Vous veillerez sur vos actes et vos paroles pour les accompagner dans leur cheminement avec le Seigneur. Est ce là ce que vous promettez ? Dites après moi : « Oui, avec l'aide de Dieu »

Oui, avec l'aide de Dieu

Exhortation et engagement de l'assemblée (debout) Elie

Frères et sœurs, voici Aurianne et Elina !

Je vous invite à vous lever et à manifester votre joie :

Par le baptême, nous attestons qu'elles sont enfants de Dieu. Elles sont ici chez elles, vous êtes leur famille spirituelle. Vous leur accorderez, ainsi qu'à leur famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne les retiendra dans la communauté chrétienne mais, si elles viennent à s'en séparer, vous affirmerez qu'elles peuvent toujours y retrouver leur place. Vous serez ainsi pour elles des témoins de l'amour de Dieu. Ce sera notre joie qu'elles confessent un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces Elie

Nous prions :

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Aurianne et Elina qui viennent de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour elles et pour leur famille. Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Don des Bibles :

Maryvonne ou Roger : Pour nous rappeler que la parole de Dieu est lumière pour notre foi, Melissa et Gaëtan vous emporterez ces Bibles et les lumières que nous avons allumées tout à l'heure.

(retour sur les bancs)

Chant : Saint Esprit Dieu de lumière

Prière d'illumination : Elie

Nous prions :

« Seigneur, nous sommes comme des enfants devant toi, fasse que nous entendions dans ta parole tout ce que tu nous donnes à vivre, que son écoute nous mette en route vers nos frères et sœurs, que ta joie nous touche et nous fasse vivre dans ta paix. Amen »

Lecture du texte biblique : Gn 9,8-17

⁸Dieu dit encore à Noé et à ses fils : ⁹« J'établis mon alliance avec vous, ainsi qu'avec vos descendants ¹⁰et avec tout ce qui vit autour de vous : les oiseaux, les animaux domestiques ou sauvages, ceux qui sont sortis de l'arche et tous ceux qui vivront à l'avenir sur la terre. ¹¹Voici à quoi je m'engage : jamais plus le déluge ne supprimera la vie sur terre ; il n'y aura plus de déluge pour ravager la terre. » ¹²Et Dieu ajouta : « Voici le signe de l'alliance établie entre moi, vous et tout être vivant, pour toutes les générations à venir : ¹³je place mon arc dans les nuages ; il sera un signe qui rappellera l'engagement que j'ai pris à l'égard de la terre. ¹⁴Chaque fois que j'accumulerai des nuages au-dessus de la terre et que l'arc-en-ciel apparaîtra, ¹⁵je penserai à l'alliance établie entre moi, vous et toutes les espèces d'animaux : il n'y aura jamais plus de déluge pour anéantir la vie. ¹⁶Je verrai paraître l'arc-en-ciel, et je penserai à l'alliance éternelle établie entre moi et toutes les espèces vivantes de la terre. » ¹⁷Et Dieu le répéta à Noé : « L'arc-en-ciel est le signe de l'alliance que j'ai établie entre moi et tous les êtres qui vivent sur la terre. »

Prédication : Elie

Dieu nous aime infiniment

La préparation d'un baptême est un exercice assez long, avec les parents nous nous rencontrons plusieurs fois, nous discutons de la vie, de Dieu, de la mort, de la résurrection, mais aussi du baptême, de son sens. C'est toujours des belles rencontres et de beaux moments de partage. Cette préparation n'a pas dérogé à la règle. Et ce qui est bien, c'est que cela me laisse du temps pour réfléchir et préparer le culte. Mais cette fois ci, j'ai eu un problème. Avant les vacances j'avais fini la première trame de la liturgie et je savais ce que je pensais dire pour cette prédication. Et là, tout frais, tout dispo, lundi je reprends et commence à réfléchir. Et là horreur et damnation, je reste bloqué sur le texte, pourquoi j'ai choisi ça ? Qu'est ce que je voulais bien en dire. Vraiment le blanc total. Pas le choix il me fallait en changer. Et c'est alors que j'ai repensé à mes visites de préparation. J'ai pensé à tous les animaux que Mélissa et Gaëtan ont, et hop j'ai pensé à Noé et son arche.

Mais le récit de Noé est long, je vous invite à le relire, alors lequel choisir. J'ai rapidement pensé à l'arc en ciel. En effet, l'arc en ciel dit la même chose que le baptême, l'amour infini de Dieu pour tout le monde, pour la Création entière. Oui, l'arc en ciel est un symbole plein d'enseignements, que je vous invite à découvrir maintenant.

Déjà, après cette longue introduction, une petite question : combien il y a t il de couleur dans l'arc en ciel ? 7 et bien oui et non. Oui car c'est une convention, qui nous vient d'Isaac Newton. Avant lui, on disait qu'il y en avait 4, 5 ou 9. alors pourquoi choisir 7 ? et bien je vais vous raconter une petite histoire : il était une fois, un physicien, mr Newton, qui aimait bien comprendre les choses, par exemple pourquoi la pomme tombe par terre et pas la Lune ? Bizarre ! Et bien un jour, il remarque que quand un petit rayon de lumière du Soleil passe par un prisme, un morceau de verre particulier, il se divise en plein de couleurs, comme dans un arc en ciel. Il est très content de sa découverte, ce n'est pas rien, la lumière blanche est en fait le mélange de plein de couleurs.

Or la couleur blanche c'est la couleur de Dieu, la couleur du divin. C'est pour ça que l'on représente les anges habillés en blanc. Et à l'époque de Newton, remettre en cause des choses sur Dieu, c'est un peu compliqué, là le problème c'est dire qu'en Dieu il y a du mélange, ça peut avoir du mal à passer. Alors on raconte qu'il aurait eu une idée, il aurait dit qu'il y a 7 couleurs, comme ça pas de problème. Car le chiffre 7 est associé à Dieu, 7 jours de la semaine, 7 notes de musique, 7 péchés capitaux et donc 7 couleurs dans l'arc en ciel. Malin le Newton !

Mais alors combien il y a t il de couleur ? Et bien une infinité. Et je trouve ça très beau. Car l'arc en ciel symbolise l'alliance de Dieu avec la Création toute entière, il symbolise son amour. Une infinité de couleurs égal un amour infini de Dieu. Un amour que l'on ne peut pas compter, un amour si grand qu'il n'y a pas de limite. Un amour pour chacun et chacune d'entre nous, mais aussi pour la Création dans son ensemble. À chaque fois qu'un arc en ciel apparaît nous pouvons nous rappeler que Dieu nous aime infiniment.

Autre enseignement cette infinité de couleur, peut aussi dire que Dieu nous aime tous et toutes de façon différente et que son amour en nous rayonne de plein de couleurs différentes. J'aime beaucoup l'idée que nous sommes des vitraux, qui laissons passer la lumière de Dieu et qui brillons chacun et chacune de notre propre couleur et que c'est l'ensemble qui est beau, qui illumine, colore la vie.

Autre enseignement, comment se forme un arc en ciel ? Oui c'est une prédication cours de physique aujourd'hui, désolé ! Et bien il faut de la lumière du Soleil et des gouttelettes d'eau, des millions de gouttes. Rien de plus. Et bien je crois que l'amour de Dieu c'est pareil, des millions de gouttes d'amour qui nous entourent, nous arrosent, nous font grandir, nous rafraîchissent et nous font du bien, comme une pluie printanière sur un sol chauffé au Soleil.

Autre enseignement, les arc en ciel apparaissent souvent après une pluie importante, quand le Soleil traverse les nuages, que le beau temps revient. Et bien je trouve que c'est une belle image de la résurrection, de la vie de Dieu plus forte que la mort, que toutes les morts de nos existences. Il y a des jours où nous sommes sous l'orage, au cœur de la tempête, sans perspective d'avenir. Et bien nous pouvons nous rappeler que les nuages peuvent se disperser et laisser apparaître un arc en ciel dans notre vie. Comme Noé, après 40 jours d'orage, la pluie s'arrête et l'arc en ciel apparaît. Oui, nous croyons que la mort n'a pas le dernier mot, que toutes les morts de nos existences, comme la colère, la culpabilité, l'angoisse, la haine, la perte de repère, le sentiment d'impuissance ou d'abandon, la tristesse, peuvent être traverser et nous pouvons découvrir que Dieu était avec nous, comme le Soleil continue de briller par dessus les nuages et que dès qu'une ouverture se fait, un arc en ciel se forme.

Dernier enseignement, on ne peut jamais atteindre l'arc en ciel. Vous connaissez certainement cette légende de l'or des farfadets qui est à leur pied. Et bien, impossible de l'atteindre, désolé. Mais cela peut nous dire que l'amour de Dieu nous est offert, comme ça gratuitement, et que personne ne peut se l'approprier. L'arc en ciel, comme l'amour de Dieu est pour tout le monde, sans distinction. Il est au dessus de nous, en nous, il nous illumine et nous donne de rayonner.

Pour conclure, Aurianne et Elina, Gaëtan et Mélissa, vous leur famille et amis, vous tous et toutes réunis, je vous souhaite que de nombreux arc en ciel illuminent et colorent votre vie. Et que vous vous rappeliez toujours que Dieu vous aime infiniment. Amen

Silence+ cantique : Sur les routes de l'Alliance 550,1-4

Annonces + Offrande : Elie ou Maryvonne

- Service funèbre Bernard Paillat ce jeudi 4 septembre
- Temps convivial après la célébration
- partage biblique œcuménique lundi 8 septembre de 15 à 17h, presbytère catholique de Mouchamps
- culte aux Erables le jeudi 11 septembre à 15h30
- après midi Gâteau, Bible éthique et chocolat, chez Madeleine Perrin à Puy Beliard, samedi 13 septembre de 15h à 18h, sur le thème « qui suis je ? »
- pas de culte le 14 septembre mais le 21 à Pouzauges

Prière d'intercession + NP : ??

Nous prions les uns pour les autres :

« Seigneur, tu nous as redit ton amour pour ce monde, tu nous as promis que nous vivions dans les prémices de ton Royaume, nous te prions pour qu'il advienne :

Nous te remettons Seigneur, tous les humains qui vivent loin de toi, en particulier ceux et celles qui croient trouver le bonheur dans le pouvoir, dans l'argent et dans la domination des humains et de la nature, nous t'en prions donne nous la force d'une parole qui crée une brèche dans leurs certitudes .

Nous te remettons ceux et celles qui souffrent en silence ou à grands cris, tous les malades du corps ou de l'esprit, fais de nous des oreilles attentives et des mains secourables.

Nous te remettons tous ceux qui sont mis à l'écart de notre société, donne à ton Église d'être un témoin de la soro-fraternité, du respect et de la solidarité qui doivent être vécues en communauté.

Nous te remettons ceux et celles qui sont heureuses, qui sentent ta présence à leurs côtés, donne leur d'être témoins auprès de leurs frères et sœurs.

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons: Notre Père ...

spontané : Devenir témoin

Envoi et bénédiction : Elie

Rappelez vous toujours que de nombreux arc en ciel illuminent et colorent votre vie et que Dieu vous aime infiniment.

Le Seigneur vous bénit et vous garde, il est celui qui nous accueille sans condition, qui nous aime d'un amour éternel et qui nous donne sa paix en abondance. Amen

Spontané : Sur les routes de l'Alliance 550,5

Musique lors de la signature des registres : On écrit sur les murs